

## Une activité pédagogique à la bibliothèque *La Reliure*



Cette activité a concerné les élèves d'une classe de seconde du collège Les Hibiscus de Parakou. Ils ont effectué, dans le cadre de leur programme de géographie, une sortie à la bibliothèque *La Reliure*. Cette sortie pédagogique visait non seulement à explorer les méthodes et les moyens d'étude en géographie, mais aussi à souligner l'importance cruciale de la lecture dans l'acquisition de connaissances.

La séance a été animée par le professeur de la classe, Mathias DAKIN, les bibliothécaires Ali MOUSTAFA et Rolex GBAGUIDI GANFON et le représentant de l'association MANIOC, le professeur Emmanuel DOSSOU. Les élèves ont pu découvrir la diversité des ressources géographiques disponibles dans cette bibliothèque. De la prise en main de l'ordinateur aux atlas puis aux livres spécialisés, en passant par des revues scientifiques et des articles en ligne, ces élèves ont pris conscience de la richesse de l'information géographique et de la nécessité d'utiliser diverses sources pour approfondir leur compréhension du monde.



Pendant cette visite, les élèves ont été initiés à plusieurs méthodes d'étude qui leur permettront d'aborder la géographie de manière plus dynamique. Parmi celles-ci, l'analyse des cartes a été particulièrement mise en avant. M. DAKIN a souligné que "la compréhension des espaces géographiques commence par la capacité à déchiffrer leur représentation cartographique".



Les travaux de groupe ont également été un point fort de cette visite. En formant des équipes de 4, les élèves ont eu la chance de discuter et d'échanger leurs idées sur des sujets variés. Cette méthode collaborative favorise non seulement l'engagement des apprenants, mais leur permet aussi de développer des compétences en communication et en esprit critique.



Au cours de cette séance pédagogique les élèves se sont rendu compte que la lecture est une clé pour ouvrir les portes du savoir. La bibliothèque *La Reliure* de Parakou, avec ses nombreuses ressources, offre un cadre très pertinent pour inciter les jeunes à lire davantage. Les livres de géographie mis à leur disposition, souvent riches en illustrations et en données, permettent d'enrichir leur culture générale et de mieux appréhender les enjeux contemporains.

Les bibliothécaires, ont souligné le rôle essentiel du livre dans la formation des esprits curieux. Ils ont encouragé les élèves à lire des ouvrages qui les aideront à développer une vision globale du monde. "La géographie ne se limite pas à des chiffres et des faits ; elle raconte des histoires, celles des hommes et des territoires", a rappelé l'un des bibliothécaires.

Compte-rendu réalisé par Emmanuel Dossou, relu et mis en page par Marie-José Ramondetti

*Crédits photos Emmanuel Dossou*